

EL COMPOSTELANO

Año XXIII—N.º 6.806 || Redacción, Administración y Talleres: Huérfanas, 31 || Santiago, jueves 5 de noviembre de 1942 || Número suelto, 25 céntimos || Teléfono, 1327

Las fuerzas del general Alexander han conseguido ligeros avances en Egipto

Eje sigue en dicho frente una táctica de "defensa elástica"

Los británicos emplean en la lucha grandes masas de infantería y gran número de carros de asalto

El Cairo, 4.—El Alto Mando británico publica un comunicado especial en el que dice que las fuerzas del Eje se retiraron en el frente egipcio. Añade que han sido capturados más de nueve mil prisioneros entre los que figura el general Ritter von Thoma, comandante del Africa Corps. Fueron destruidos o capturados más de 260 carros del Eje, y por lo menos 270 cañones. Los aviones enemigos derribados suman

300, y los destruidos en tierra representan una cifra análoga. Las fuerzas aéreas y navales aliadas hundieron cincuenta mil toneladas de buques mercantes y averiaron un tonelaje medio análogo dedicado al transporte de suministros a las tropas del Eje. El comunicado termina: «El Octavo Ejército continúa avanzando».—Efe.

Berlín, 4.—En la batalla de

Egipto, las tropas germano-italianas han adoptado una nueva táctica, la de la defensa elástica dice el enviado especial de la Oficina Internacional de Información. Durante toda la noche y la mañana del día de hoy la lucha ha continuado sin interrupción y con inusitada violencia —añade—, empleando los británicos grandes masas de infantería y carros de asalto norteamericanos, de los cuales perdieron por lo menos 9 del modelo ultrapesado. Los ingleses consiguieron ligeros avances en distintos sectores del frente. La aviación del Eje concentró sus ataques contra las columnas de abastecimiento de petróleo de los aliados.

Como dato curioso —dice, al terminar— hay que señalar el gran número de barcos de guerra concentrados en la rada de Gibraltar. En efecto, así se encuentran, desde hace varios días, los portaaviones «Furious» y «Argus», y otro tipo desconocido; 6 cruceros; un crucero auxiliar, 26 contratorpederos, 4 submarinos y un monitor. A esto hay que añadir dos grandes transportes, 26 mercantes y 12 petroleros. Efe.

El Cairo, 4.—Oficialmente se anuncia que ha resultado muerto en el campo de batalla el general alemán von Stume, que era el jefe de más elevada categoría en las filas adversarias, después de Rommel y el que le sustituyó

(Pasa a la cuarta página).

6.250.000 de toneladas ha perdido la marina anglo-norteamericana en los diez primeros meses del año actual

Se carece de noticias del barco sueco «Bengt Sture»

Berlín, 4.—6.250.000 de toneladas ha perdido la marina mercante británica y norteamericana en el curso de los diez primeros meses del año actual, por la acción de los submarinos alemanes. Durante el mismo período del año precedente, la marina británica perdió 3.147.000 toneladas.—Efe.

El buque se encontraba en ruta de Danzig a Oxelosund. Hasta la fecha todas las investigaciones para averiguar la suerte del navío han sido inútiles.

En esta ocasión, el periódico «Svenska Dagbladet» alude a las maniobras de los submarinos soviéticos en el mar Báltico.

Estocolmo, 4.—Se carece de noticias del barco sueco de 1.350 toneladas «Bengt Sture», tripulado por 15 hombres.

EL «GRAFF-SPEE» PUEDE SER PUESTO A FLOTE

Buenos Aires, 4.—Después de cuatro semanas de trabajos, los buzos que descendieron hasta el casco del acorazado «Graff Spee» han presentado un informe en el que dicen que es posible sacar a flote dicho casco.

Como se sabe, la Casa Herguerla ha adquirido los derechos para desguazar el buque.

Los buzos se proponen inyectar aire en el interior del navío, con objeto de sacarlo a la superficie.—Efe.

Lea usted EL COMPOSTELANO

Procuradores del pueblo

Es innegable que toda política, para no quedar aislada de las ansias populares, ha de recibir aliento y vida de la propia sociedad humana a la cual rige. Pero el pueblo no puede, sin organización jerárquica, ascender a las tareas políticas, aunque su participación no sea en masa, sino a través de representantes que en sí individualicen responsabilidad e iniciativa. El error de las democracias consiste precisamente en admitir la expresión irresponsable y anorgánica de la llamada voluntad del pueblo. Voluntad que, por el hecho ya de su expresión multitudinaria e inconsciente, no es sino una entelequia sin trascendencia. Un diputado liberal nunca representaba al pueblo, sino al grupo político que le encasillaba en candidatura. Y de aquí que la política liberal nunca fuera una política beneficiosa a las masas populares, sino el resultado de una oligarquía. Se usaba el poder para medros egoístas, y no para realizar ninguna misión nacional.

Tal sistema murió para no resucitar. Es inútil que cerebros angustiosos en ideologías decrépitas se empeñen en considerar de la misma especie al diputado de ayer y al procurador de hoy. Difieren substancialmente. Si el diputado obedecía las consignas de un partido, el procurador expresa los intereses nacionales. Así, por ejemplo, los representantes de la organización económico-social: del Sindicato. He aquí la importancia vitalísima que para el porvenir de España significa este sistema. Ya no es el voto individual, sino la grave y entera conciencia de corporaciones de derecho público la que decide representaciones. Un procurador sabe que su misión es ya en su raíz de carácter transindividualista, orgánico, corporativo.

Hemos dado un paso más en la transmutación de la economía y en el orden de las relaciones sociales del trabajo. Las Cortes no son, pues, un paso atrás. Constituyen el instrumento que la Revolución nacional-industrialista toma para llevar a cabo su tarea. Por eso precisamos de error a los nostálgicos para que nadie se llame a engaño cuando la obra de las Cortes se proyecte sobre la organización del nuevo Estado. El individuo ya no será nunca un voto, sino un miembro de ese organismo superior en que se integrarán los productores de toda España. Es el todo nacional —y no voluntades individuales— lo que los procuradores representan. Y en cada orden de representantes está una rama de la economía española y una masa jerarquizada de la comunidad nacional.

D.ª Carmen Polo de Franco inauguró ayer una nueva capilla en el Hospital de S. Carlos

Al acto asistió también el Ministro de Educación Nacional y otras personalidades y jerarquías

Madrid, 4.—Con asistencia de la esposa de Su Excelencia el Generalísimo, D.ª Carmen Polo de Franco, ha sido inaugurada esta mañana, a las diez y media, en el hospital clínico de San Carlos, la nueva capilla, para festejar el día de San Carlos, Patrón del establecimiento.

Asistieron también la hermana doña Carmen Polo, doña Isabel Polo de Gueza, el ministro de Educación Nacional, señor Díaz Martínez; el general Cortés Casanueva; el director general de Asistencia Médica, director del Hospital Clínico, rector de la Universidad de Madrid, consejero nacional señor Laín Entralgo, teniente coronel jefe de Milicias del distrito universitario de Madrid-Alcalá, delegada nacional del SEU femenino, delegado nacional del SEU, delegados locales y otras autoridades y jerarquías.

Jefe del Estado, que llegó acompañada de su hermana doña Isabel Polo de Gueza, fué recibida por las autoridades y jerarquías, a los acordes del Himno Nacional. Representantes del SEU femenino entregaron a doña Carmen Polo y a su hermana ramos de flores. Seguidamente, acompañada por las autoridades y jerarquías, la esposa del Caudillo se trasladó a la capilla. Milicias del SEU daban guardia de honor. En la capilla tomaron asiento al lado del Evangelio y ante el presbiterio; la esposa de Su Excelencia, su hermana y el obispo de Madrid-Alcalá. Las demás autoridades y jerarquías se situaron ante el altar. Oció en la ceremonia religiosa el capellán del hospital general P. Zacarías.

Daban guardia de honor ante el altar unidades del SEU de Medicina. Durante la ceremonia se interpretó la misa de Perossi, y pronunció una plática, en la que

En Granada el camarada Arrese impuso la Medalla de la Vieja Guardia a varios falangistas granadinos y malagueños

El Ministro Secretario General del Movimiento visitó la Basílica de Nuestra Señora de las Angustias

Ante la Cruz de los Caldos hizo la simbólica ofrenda de flores

Granada, 4.—El ministro secretario general del Partido, que pasó la noche en el parador de turismo de Bailén, llegó a Granada a las doce de la mañana. A esperarlo acudieron al límite de la provincia, cerca de Campillo de Arenas, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Pizarro Cenjor, el secretario provincial y presidente de la Diputación, camarada Robles Jiménez. Con el camarada Arrese vienen el vicesecretario de Educación Popular, camarada Arias Salgado; delegado nacional de Provincias, camarada Sancho Dávila; camarada Gu-

mersindo García, jefe del Sindicato Nacional de Industrias Químicas; camarada José Luis Estrada, jefe del Sindicato Nacional de Seguros; camarada José Condé, secretario particular del ministro; camarada Jacinto Alcañal, jefe de protocolo de la Secretaría General del Movimiento, y el camarada Joaquín Díaz de la Riva, secretario de la Junta Nacional de Recompensas y Distinciones.

hizo el panegírico del santo, el P. Crisógono. Terminada la ceremonia religiosa, se sirvió un vino de honor. A las doce y media la esposa de Su Excelencia abandonó el local, siendo despedida por las autoridades y jerarquías con el mismo ceremonial que a su llegada.

Por la tarde, a las cinco, hubo en la Facultad de Medicina una velada artística, en la que tomó parte la banda universitaria del SEU. A continuación se proyectó la película «Raza».—Cifra.

Las fuerzas alemanas han logrado bloquear la gran ruta transcaucásica

Stalin ha ordenado una ofensiva en los sectores central, septentrional y del Don

TAL AFIRMAN LOS DESERTORES DEL CAMPO SOVIÉTICO

Berlín, 4.—Al Sureste del Terrek, las tropas alemanas han conquistado nuevas posiciones, con lo cual queda bloqueada la importante ruta transcaucásica. Otras bases soviéticas emplazadas al Oeste, cayeron igualmente en poder de los soldados del Reich,

los cuales efectúan ahora operaciones de limpieza.

Berlín, 4.—La batalla ha continuado con dureza en el sector de Tuapse, durante la jornada de ayer. Las tropas alemanas y

(Pasa a la cuarta página).

Presupuesto nacional de Abastecimientos

La Comisaría General está ultimando la confección del proyecto de presupuesto nacional de Abastecimientos. No se trata de una etapa más en el propósito de conseguir una eficaz recogida de productos, una menor movilización de éstos o una distribución más equitativa, a fin de que los sacrificios que pesan sobre la población sean más llevaderos. Trátase de un plan general, basado en una ordenación racional y lógica y en un detenido estudio de los factores que intervienen en el problema. Las necesidades del individuo se fijan en un examen de las condiciones fisiológicas, según dictamen del Instituto de la Alimentación, del Ministerio de Agricultura, que dirige el prestigioso profesor doctor Jiménez Díaz. Pero no se ha reducido la cuestión a dividir entre el número de habitantes el importe de las toneladas de que se disponga. Se ha atendido a las características típicas de cada región y a un elemental principio de la justicia social, que informa toda la labor de la Comisaría General: una preferencia a las poblaciones agrícolas y trabajadoras y al niño, a la población infantil, a la que se atiende con singular esmero. También se ha tenido en cuenta la capacidad adquisitiva del sueldo del productor medio, sin olvidar los intereses de los agricultores e industriales, que encontrarán en este sistema distributivo una mayor ventaja y una más sólida garantía. Aparte de las necesidades expuestas, han sido fijadas las posibilidades que ofrecen los coeficientes de la agricultura y la ganadería, tomados de informaciones directas de los organismos competentes y de los datos estadísticos espumados de dictámenes técnicos y de los resultados de anteriores cosechas.

en la Cámara de Representantes. Al parecer Deey, según datos del diario «Herald Tribune», ha

(Viene de la cuarta página)

